

autres citoyens du monde, et veiller à ce que le droit international soit respecté et appliqué. À cette fin, une des priorités du Canada à Los Cabos est de garantir l'adoption par les dirigeants de l'APEC d'une ferme déclaration en matière de lutte contre le terrorisme.

### **Réduire le fossé entre les riches et les pauvres**

Le Canada est déterminé à réduire le fossé grandissant entre les riches et les pauvres en aidant les pays en développement à avoir un meilleur accès au système commercial multilatéral. Bien souvent, les pays en développement ne peuvent profiter de la libéralisation du commerce, ni des progrès des technologies de l'information et des communications, parce qu'ils ne disposent pas de l'infrastructure ni des compétences techniques voulues. Le Canada souhaiterait voir une plus grande adhésion aux engagements de l'APEC au chapitre de la collaboration économique et technique, en ce qui concerne surtout l'accès au commerce et à l'Internet pour plus de gens, l'amélioration de la santé, la promotion de l'égalité des sexes et l'appui aux petites entreprises.

En 2002, l'Agence canadienne de développement international a mis en œuvre un programme pluriannuel de plusieurs millions de dollars à l'appui des initiatives de l'APEC pour aider les pays en développement à renforcer leurs capacités en matière de commerce international. Le Canada a élaboré un site Web qui donne un aperçu des programmes offerts par les économies de l'APEC. Il copréside également avec le Japon le groupe de l'APEC qui s'emploie à mieux coordonner ce travail.

### **Consulter la société civile**

Étant donné la complexité des défis mondiaux actuels, les États, les organisations multilatérales et les groupes de la société civile devront travailler ensemble pour trouver et mettre en œuvre des solutions. Le Canada croit que l'établissement de contacts plus fréquents entre l'APEC et les institutions économiques internationales, les universités, les milieux d'affaires et les groupes de bénévoles du secteur privé aidera l'organisation à effectuer des recherches de grande qualité en matière de politiques. À cette fin, le Canada encouragera une plus grande interaction entre l'APEC et la société civile à la réunion des dirigeants. Pour promouvoir cette priorité au sein de l'APEC, le Canada a joué un rôle de premier plan cette année dans les efforts pour que les lignes directrices de l'organisation sur la participation des économies non membres favorisent une interaction accrue avec la société civile, les universités et les entreprises.